

令和7年7月1日(火)
島本町立第一中学校
校長 山田 敏博
TEL(075)961-1197

一中だより

<https://www.town.shimamoto.lg.jp/soshiki/22/16162.html>



変化の時代を生きる力を育み、安心・安全な学校をめざして

木々の緑がいよいよ深まり、初夏の気配を感じる季節となりました。保護者の皆様には、日頃より本校の教育活動にご理解とご協力をいただき、ありがとうございます。

現代は、AI(人工知能)やICTなどの技術が急速に進化し、私たちの暮らしや働き方、学び方も大きく変わりつつあります。情報を主体的に扱い、判断し、活用する「情報活用能力」の育成が重要な課題となっています。本校では、1人1台のタブレット端末を活用して、個に応じた学習や自ら課題を見つけ、情報を収集・整理し、解決へとつなげる力を育てています。技術を使いこなすだけでなく、「なぜ使うのか」「どのように活用すべきか」を考えられる力こそが、これからの時代に必要とされる力です。しかし、情報技術がどれだけ進化しても、人と人とが直接向き合い、言葉を交わし、気持ちを伝え合う「対面でのコミュニケーション」の重要性が失われることはありません。学校は、人とのつながりの中で育ち合う場所です。友だちとの会話、先生とのやりとり、時には意見のぶつかり合いも、すべてが成長の糧となります。言葉だけでなく、相手の立場に立って考えることや、共に過ごす中で育まれる信頼関係もまた、豊かな人間関係の土台になります。

情報活用能力の育成と対話の力、この両輪をしっかりと育むことは、これからの社会を生き抜くために欠かせないことです。それはまた、生徒一人ひとりが安心して自分らしくいられる学校づくりにもつながっていきます。誰もが安心して登校し、安心して発言できる、温かく安全な学びの場を、学校・家庭・地域が一体となって築いていければと考えています。7月には三者懇談があります。保護者のみなさまと色々なことを共有させていただき、一緒に生徒の成長を支援できればと思います。今後とも、皆様の変わらぬご支援とご協力をよろしくお願い申し上げます。

が つ よ て い 7・8月の予定

(※急遽変更となる場合もございます。)

が つ 7月	がっこう ぎょうじ 学校行事	じかんわり 時間割	まけうしやく 給食	が つ 8月	がっこう ぎょうじ 学校行事	じかんわり 時間割	まけうしやく 給食
1	火		○	1	金		
2	水	生徒委員会	45分×6限	○	2	土	
3	木		④水3	○	3	日	
4	金			○	4	月	
5	土				5	火	
6	日				6	水	
7	月	Ⅱ期スタート		○	7	木	
8	火			○	8	金	
9	水			○	9	土	がっこうへいちようび 学校閉庁日
10	木	三者懇談	とくべつ じかん わり 特別時間割 45分×4限	○	10	日	がっこうへいちようび 学校閉庁日
11	金	三者懇談	とくべつ じかん わり 特別時間割 45分×4限	○	11	月	やま ひ 山の日 学校閉庁日
12	土				12	火	がっこうへいちようび 学校閉庁日
13	日				13	水	がっこうへいちようび 学校閉庁日
14	月	三者懇談	とくべつ じかん わり 特別時間割 45分×4限	○	14	木	
15	火	三者懇談	とくべつ じかん わり 特別時間割 45分×4限	○	15	金	
16	水	三者懇談	とくべつ じかん わり 特別時間割 45分×4限	○	16	土	
17	木	三者懇談	とくべつ じかん わり 特別時間割 45分×4限	○	17	日	
18	金	しゅうぎょうしき 終業式 さいとうこう 再登校15:30~		○	18	月	
19	土				19	火	
20	日				20	水	
21	月	うみ ひ 海の日			21	木	
22	火				22	金	
23	水				23	土	
24	木				24	日	
25	金				25	月	しぎょうしき 始業式
26	土				26	火	とくべつ じかん わり 特別時間割 50分×5限
27	日				27	水	とくべつ じかん わり 特別時間割 50分×4限
28	月				28	木	せいと いしんかい 生徒委員会(体育祭係会議も含む)
29	火				29	金	とくべつ じかん わり 特別時間割 50分×4限
30	水				30	土	
31	木				31	日	

※8月9日(土)~13日(水)の期間は島本町として学校閉庁日を設定しております。

学校への電話連絡も繋がらなくなりますので、ご注意ください。

◎時間割Ⅱ期(7月7日～)木曜日が基本5時間授業になります

今までは月～金まで6時間授業とし、木曜日に補填として、1時間授業を変えていましたが、標準授業時数であるⅡ期より週29時間授業とします。5時間授業となることで、対話する時間の確保や生徒の自主的な活動の推進を図ります。

3年 修学旅行

6月1日より2泊3日で3年生は修学旅行に行きました。天候がとても心配されていましたが、3日間とも予定していた行程を全て実施することができました。

1日目はまず高知県の吉野川でのラフティング体験を行いました。生徒たちは友だちと協力しながら急な流れを乗り越え、水しぶきを浴びながら最高の笑顔を見せていました。この体験を通じて自然の雄大さ、そして仲間と協力することの大切さを肌で感じる事ができたようです。

2日目は各クラスで分かれて岡山県真庭市でSDGsバイオマスツアーを行いました。各クラスとも持続可能な社会をめざし取り組んでいることを学び、実際に体験もしながら、自分たちの生活と重ね合わせました。午後は、倉敷美観地区を班別行動しました。班のメンバーと協力しながら、みんなの行きたい場所を選択し、お互いに尊重しあって、楽しく過ごしました。

最終日は香川県にて琴平散策からのうどん作り体験を行いました。自分の手で作ったオリジナルうどんに満足している様子でした。

修学旅行で学んだことを日常の学校生活にも生かして、さらに中学校生活を充実したものにしたいと思います。

ねん こうがいがくしゅう こうべなんきんまち ひと ぼうさいみらい 2年 校外学習 ～神戸南京町・人と防災未来センター～

がつ にち きん こうがいがくしゅう こうべなんきんまち ひと ぼうさいみらい い でんしゃ
5月30日(金)に校外学習として神戸南京町・人と防災未来センターへ行きました。電車での

ちょうじかん いどう しゅうだんこうどう いしき たか たの すがた
長時間の移動にもかかわらず、集団行動としてのマナーへの意識がとても高く、頼もしい姿が

おお み こうがいがくしゅう しまもとちょう もと せいと かお こうがいがくしゅうもくひょう
多く見られた校外学習でした。島本町に戻ってきた生徒たちの顔には校外学習目標である

Level up!! を達成した充実の表情が溢れていました。

ねん こうがいがくしゅう きょうと あらしやま 1年 校外学習 ～京都 嵐山～

ねんせい おな がつ にち きん こうがいがくしゅう きょうとあらしやま い こうがいがくしゅうもくひょう
2年生と同じ5月30日(金)に校外学習として京都嵐山へ行きました。校外学習目標である

しょうしじょらく たす あ わら たの おも で のこ にち なか
“笑思助楽(助け合うことで、笑える・楽しめる・思い出に残る)”が1日の中で

なんど み にゅうがく げつ かんけいせい ちか
何度も見られ、入学してまだ2か月のクラスメイトとの関係性がグッと近づい

た1日でした。



かがくぶっしつかびんしょう せいと たい きょうかしょ たいおうぼん さくせい ていきょう ◎「化学物質過敏症」の生徒に対する教科書「対応本」の作成・提供について

れいわ ねんどう こうきょう きょうかしょ てんぴぼ など たいおうきぼう かた がつ か きん
令和7年度後期用の教科書において天日干し等の対応希望がある方は 7月4日(金)までに

きょうとう れんらく くわ みぎがわ にじげん らん
教頭までご連絡ください。詳しくは右側の二次元コードをご覧ください。

おめでとう！

だんし ひょうしょう ・男子バスケ表彰

れいわ ねんどう せつつ ししまもとちょうちゅうがっこう こうりゅうせん じゅんゆうしょう
令和7年度摂津市島本町中学校バスケットボール交流戦 準優勝

ねんどうおおさか きょうかい こうりゅう だい い
2025年度大阪バスケットボール協会 U-15交流リーグ 第1位

